
 

 

 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Gäste, liebe Feuerwehr-
kameraden und -kameradinnen, 
 
Ich beginne meinen Bericht aus der Sicht der Schriftführerin mit einem 
Überblick über den Mitgliederstand der Freiwilligen Feuerwehr Bad Tölz, 
und beginne mit den  
 
neu eingetretenen aktiven Mitgliedern: 
 
Feliciano Carmen 
Feliciano Francesca 
Jaroschek Marius 
Keßelmann Simon Jonas 
Malterer Michael 
Mayr Sebastian 
Proisl Hans 
Przybilski Joshua 
Topal Semihkan 
 
Ausgetreten sind die aktiven Mitglieder: 
 
Daxenberger Alois 
Dehnicke Matthias 
Demmel Vanessa 
Feller Nico 
Lorefice Fabio 
Ludes Jannik 
Malterer Michael 
 
Von der aktiven zur passiven Mitgliedschaft wechselten: 

 
Eibl Georg 
John Hermann 
Holnburger Franz 
Öttl Ludwig 

 
 



 

Verstorben sind im letzten Jahr: 
 
Bammer Alfred 
Edtmayer Josef 
Mauerer Alfred 
 
Somit ergab sich zum 31.12.2019 folgender Mitgliederstand: 
 
92 aktive Mitglieder   (Vorjahr 94) 
39 passive Mitglieder   (Vorjahr 39) 
67 fördernde Mitglieder   (Vorjahr 68) 
sowie 6 Ehrenmitglieder   (Vorjahr 6) 
 
Befördert wurden folgende aktive Mitglieder: 
 
Vom Oberfeuerwehrmann zum Hauptfeuerwehrmann 
 
Detter Michael 
 
Geehrt wurden im Jahr 2019:  
 
für 10 Jahre Mitgliedschaft 
 
Hiergeist Michael (FF Reichersbeuern) 
Meyer Felix 
 
für 20 Jahre Mitgliedschaft  
 
Lindmair Matthias 
 
für 25 Jahre Mitgliedschaft  
 
Böhm Markus 
Schwaighofer Thomas 
 
für 40 Jahre Mitgliedschaft 
 
Frank Johann 
Rieger Gerhard 
 
für 65 Jahre Mitgliedschaft 
 
Hohenadl Josef 



 

Für besondere Dienste für die Stadt Bad Tölz wurden geehrt:  
 
Palinski Hans 
Stahl Wolfgang 
 
 
Rückblick 2019: 

 
Nun möchte ich einen kurzen Überblick über das vergangene Vereinsjahr 
wiedergeben.  
 
Begonnen hat das Jahr mit der international offenen deutschen Feuer-
wehrmeisterschaft im Riesenslalom in Lenggries. Ausreichend Schnee 
hierfür war ja vorhanden. Unsere Herl Barbara belegte dabei bei der Wer-
tung Damen I den 2. Platz.  
 
Die Mannschaftsversammlung fand am 7. Februar, gefolgt von der Jah-
reshauptversammlung am 15. Februar, im Feuerwehrhaus statt. Bei der 
Jahreshauptversammlung wurde durch Wahl die Vorstandschaft zum Teil 
neu gewählt. Folgende Ämter wurden wie folgt neu besetzt: 
 
1. Kommandant 
Fuchsgruber Thomas 
 
Zwei stellvertretende Kommandanten 
Hörmann Anton 
Weber Wolfgang  
 
Schriftführer/in 
Detter Monika 
 
Fähnrich 
Eberl Hans 
 
Fahnenbegleitung 
Buchmair Markus 
Elgraßer Johannes 
 
1. Mannschaftsvertreter 
Flossmann Thomas 
 
Zwei stellvertretende Mannschaftsvertreter 
Spanner Andreas 
Bluhm Sebastian 



 

 
Zudem wurde Stahl Wolfgang zum Ehrenmitglied gewählt. 
 
Am 9. März fand das traditionelle Blaulichtrennen statt, bei dem wir zum 
allerersten Mal in der Geschichte den 1. Platz belegten. Die Siegerehrung 
fand am Abend im Gasthof Fischbach statt. Der 1. Platz gilt heuer wieder 
zu verteidigen, sofern wir noch ausreichend Schnee bekommen. 
 
Wie jedes Jahr, am Donnerstag nach Ostern und somit am 25. April, fand 
das erste Schafkopfrennen im Jahr statt. Es war bereits die 104. Wieder-
holung dieses geselligen Abends. 
 
Im Mai hat unser Verein immer einen festlichen Höhepunkt. Um den Na-
menstag des Schutzpatrons der Feuerwehr (4. Mai) zu ehren, feierten wir 
am Samstag, den 4. Mai, unsere Floriansmesse. In der Pfarrkirche Hl. Fa-
milie beteten wir für unsere verstorbenen Kameraden und um eine ge-
sunde Rückkehr von unseren Einsätzen und Übungen. Nach der Messe 
wurde noch unser neuer Versorgungs-LKW von unserem Stadtpfarrer Pe-
ter Demmelmair gesegnet.  
 
Am 5. bzw. 6. Juli fuhr eine Abordnung unserer Wehr zur Firemania nach 
Jenbach, um dort die Freundschaft mit unseren österreichischen Kamera-
den zu pflegen. 
 
Unser Grillfest fand am 13. Juli in unserem Feuerwehrhaus statt. Wir wa-
ren sehr erfreut, dass uns im Gegenzug zur Firemania die Kameraden 
unseres Partnervereins aus Jenbach bei den Feierlichkeiten wieder Ge-
sellschaft leisteten.  
 
Am 28. Juli nahmen wir an den Feierlichkeiten 125 Jahre FF Kochel am 
See teil. Hier rückte auch unser Schnackerl mit aus.  
 
Am 15. September veranstalteten wir mit großem Erfolg unseren Tag der 
offenen Tür. Wir hatten wieder eine große Besucherzahl zu bewältigen, 
was auch mit einem sehr lobenswerten Einsatz vieler aktiver und passiver 
Mitglieder sowie weiteren Helferinnen gut gemeistert wurde.  
 
Am 26. Oktober trafen sich viele Kameraden vor dem „Jailhouse“ zu un-
serem traditionellen Kameradschaftsessen. Wegen eines Fehlers seitens 
des Jailhouses wurde das Essen kurzfristig ins Feuerwehrhaus verlegt. 
Hier konnten wir auch mit den Helfern vom Tag der offenen Tür noch einen 
gemütlichen Abend genießen. 
 
Gleich am nächsten Tag, dem 27. Oktober, nahmen wir an der Segnung 
des Anbaus und des Mittleren Löschfahrzeuges der FF Ellbach teil. 



 

 
Am 7. November, traditionell am Donnerstag nach Leonhardi, fand das 
zweite Schafkopfrennen statt, bei dem sich nicht nur Kameraden der Feu-
erwehr sondern auch langjährige Freunde und Gäste im Feuerwehrhaus 
zum Kartenspielen bei Speis und Trank einfanden.  
 
Am 23. November nahm eine kleine Abordnung an den Feierlichkeiten 70 
Jahre FF Geretsried teil. 
 
Unsere Fahnenabordnung rückte im vergangen Jahr zu folgenden Termi-
nen und Anlässen aus: 
 

 Am 12. März zur Beerdigung von Alfred Mauerer 

 Am 4. Mai bei unserer Floriansmesse mit Fahrzeugsegnung 

 Am 20. Juni bei der Fronleichnamsprozession der Stadtpfarrkirche 
und am 23. Juni bei der Fronleichnamsprozession in der Siedlung 

 Am 29. Juni zur Beerdigung von Werner Schäffler (FF Ellbach) 

 Am 28. Juli zu 125 Jahre FF Kochel am See 

 Am 27. Oktober Segnung des Anbaus und des Mittleren Löschfahr-
zeuges der FF Ellbach 

 Am 17. November beim Volkstrauertag mit traditioneller Kranznie-
derlegung 

 Am 23. November zu 70 Jahre FF Geretsried 

 Am 10. Dezember zur Beerdigung von Alfred Bammer  
 
Am 7. Dezember trafen wir uns zur Nikolausfeier im Feuerwehrhaus. Nach 
einem besinnlichen Teil mit Musik und vorgetragenen Weihnachtsge-
schichten besuchte uns der Nikolaus mit seinem Krampus, um die positi-
ven und nicht ganz so guten Erlebnisse des Jubiläumsjahres vorzutragen. 
Anschließend gab es wieder ein Buffet zum Abschluss des gelungenen 
Abends. 
 
Mit diesem Rückblick über das vergangene Vereinsjahr komme ich nun 
zum Ende meines Berichtes.  
  



 

Wie jedes Jahr, folgt noch die Bitte, uns Änderungen von Adressen, Tele-
fonnummern, Email oder anderen Daten rechtzeitig mitzuteilen, damit 
Briefe und Einladungen richtig und rechtzeitig zugestellt werden können. 
 
Abschließend wünsche ich nun allen ein erfolgreiches, glückliches und vor 
allem gesundes Vereinsjahr 2020. 
 
 
 
 
Vielen Dank. 
 
 
 
Monika Detter 
(Schriftführerin) 

 


